



子どもたちに安全な登下校を！

校長 三善 宏也

5月。皐月。新緑が目には染みます。梢をわたる風を薫風というのでしよう。緑のおいを運んできます。何ともさわやかな季節です。季節は初夏へと向かいます。

学校は、慌ただしかった4月を乗り切り、充実の6月に向けてしっかりと土台づくりをする大切な時期に入っています。

子どもたちは、かけがえのない地域の宝物です。この子どもたちが毎日安全に過ごせることは学校をはじめ、保護者、地域住民の願いです。

学校でも繰り返し指導をしておりますが、登下校の実際は地域の道路です。皆さんの住んでおられる地域が教育の場です。地域の皆さんが指導者です。実際の場で指導していただくことが子どもたちにとっては一番身に付きます。

道路の歩き方はもちろん、あいさつの指導もお願いします。そして、声をかけてください。お互いに顔見知りになることが子どもたちの安全にもつながります。

子どもたちの登下校の様子を見ていると、歩道から道路に出ている子、歩道いっぱい広がって歩いている子がいます。右側を歩くという指導がなかなか実践に結びついていない側面を見ます。話に夢中になって横断歩道の直前を走って横断する子もいてハラハラすることもあります。

和田小学校には、1年生から6年生まで17人の子どもがいます。この子どもたちが、地域の人たちの力と地域の教育力で毎日安全に、楽しく生活できることを心から願っています。

また、地域の危険箇所（川、側溝、崖崩れが起きそうな場所）など、子どもたちの登下校の様子で気付かれたことがありましたら学校にご連絡ください。よろしくお願いいたします。



新組織でスタート！！よろしくお願いいたします。和田小PTA

5月2日（火）に、年度初めの学級PTA及びPTA総会が行われました。ご今年度の新役員やPTA活動の計画などについて承認いただきました。授業参観以外の主なPTA活動は以下の通りです。

全P戸で1回ずつ活動すること

- 4月の交通安全指導1回ずつ 4/10（月）～4/14（金）
- 毎月1日：朝のあいさつ運動 ●夏休みプール開放での監視7/21（金）～7/28（金）5回

全P戸で分担して活動すること

- 地区PTA正副会長等研修会 7/1（土）市中公 ●子ども読書活動推進大会（午後：市中公）
- 校外生活指導連絡協議会 6/22（木）11/22（水）2/21（水）
- 地域街頭補導計画（9月、12月）※町内補導
- 夏休み・冬休み・春休みの夜間パトロール（4回）
- 県PTA活動研究委嘱公開 12/2（土）（兼市PTA教育講演会）
- 学校保健委員会研究協議会 1/25（木）13:00～市中公

一人一役で係を立て、活動は全員ですること

- 学校・地区奉仕作業 5/21（日）、7/23（日）、9/17（日）
- 資源回収 7/2（日）、12/3（日） ●運動会反省会 10/1（日）
- 和田地区文化祭 11/26（日）PTA活動の様子等掲示
- 読書関係（学期1回ずつ年3回）
- 危険箇所点検 6/4（日）※日曜参観 他
- P・地区公民館合同送別会 3/25（金）

（歓迎会は本年度実施）

役員が決定しました。御協力をお願いいたします。
PTA組織 ※敬称略
 【会長】高見 敬三
 【副会長】堀ノ口 尚遠
 （母親代表）高見 佳美
 【書記】教頭
 【会計】事務職員
 【監事】山之内大作 下野照太
 【顧問】校長

6月の行事予定

- 6月1週 歯と口の健康週間
- 2日（金）委員会活動
- 4日（日）日曜参観（授業参観、家庭教育学級）
- 5日（月）振替休日
- 6日（火）児童教育相談週間（～18日）
ひまわり竹太鼓
- 8日（木）歯の日 ALT（外国語活動）
プール開き（2校時）
- 10日（土）土曜授業 集団下校
家庭学習強調週間
- 13日（火）巡回図書 ALT（外国語活動）
ひまわり竹太鼓
- 14日（水）花田小との集合学習（和田小）
- 18日（日）ハンセン病を正しく理解する週間
- 20日（火）ひまわり竹太鼓
- 21日（水）クラブ活動 国際交流の時間（期日未定）
- 22日（木）ALT（外国語活動）
- 27日（火）ひまわり竹太鼓 水泳放課後練習
※ ヤマンカン田植え（期日未定）6月下旬

新型コロナウイルスの感染状況等により、変更の可能性があります。



お知らせ

6月4日（日）和田小学校 日曜参観

年に一度の日曜参観です。当日の詳細につきましては先日配布（保護者・高齢者学級用）いたしました。

当日は2校時に授業参観、3、4校時に親子ふれあい活動（読み聞かせ・ストレッチからダンスまで）を計画しています。当日は4校時終了後、親子で下校になります。

いろんなシミュレーションで訓練…避難訓練（不審者対応）

5月1日（月）の防犯教室では、不審者に扮した警察官の方が校舎内に侵入して、職員がさすまたやほうきで対応している間に、児童を校庭に避難させる訓練を実施しました。（本年度は坂本先生と朝倉先生が迫真の演技で不審者と格闘している間に他の職員が応援、児童は避難しました。訓練とはいえやはり緊張感がありました。）

実際に不審者に対応した職員と警察官、防犯協会の方で、どんな問題点があるか、このような時は、どうしたらよいか等、具体的なアドバイスをいただき、指導してもらいました。今後の参考にしていこうと思います。

後半は、体育館の中で、昨年度同様、登下校中に不審者が出てきたら、どうすればよいかの訓練を、いろんなタイプの不審者で実施しました。避難の訓練を毎年度行っていますが、不審者に対する恐怖の前に、普段から教えられていることが実際にできない場面もありました。特に低学年は不審者の出現に驚いているようでした。スクールガード・リーダーの下野さんと松下さんの協力をいただきながら、110番の家も設置し、聞き取り・報告の訓練もしました。とっさに判断し、体が自然に動く程に、定着の徹底を図っていきたいと思います。



自分の思いや見たものを絵に表現しよう…

5月13日（土）はスケッチ大会。あいにくの天候で次週に延期した学年、描きたい対象物を撮影に行った学年、校内から見えるものを描いた学年様々でしたが、現在も下書きから色塗りまで取り組んでいます。1・2年生は主に校内で、3年生以上は校外を含めて自分で描きたいものや場所を探して取り組みました。

1・2年生は遊んだ様子などの作品に取りかかりました。自分の体験・遊んだ思いがはっきりと伝わる絵に仕上がるでしょうか。3年生以上の人物画や風景画については、「立体的に描く」ことが難しく、細かい描写までコツコツと仕上げる根気強さも必要です。子どもたちは一生懸命に頑張っています。



入学してから1か月たちました！

1年生が入学してから1カ月がたちました。3人とも元気です。登校は上級生と仲良く登校し、昼休みは校庭で元気よく遊び、授業中は担任の原田先生と楽しく学習しています。



集団宿泊学習・春の一日遠足…自然との触れ合いを通して

ほけんタイム！・児童会から

～外国語科の指導形態が変わりました！～

5月10・11日の両日は、本校と花田小の5・6年生合同の1泊2日の集団宿泊学習でした。規律ある集団生活をとおして、規則正しい生活の仕方を学んだり、自然との触れ合いを通して、普段できない活動を体験したり、友情、さらには協力することの大切さを自覚することが目的で実施しました。天気にも恵まれ、非常に楽しく思い出に残る宿泊学習になったようです。

また、5月12日（金）は1年から4年生までの春の一日遠足でした。ふきあげ図書館に行って読み聞かせをしていただいた後、吹上浜に行って「海とのふれあい」活動を行いました。寄せては返す波だけで、子どもたちは思う存分楽しんでいました。

午後は、校内での昼食とレクリエーションを行いました。思いっきり遊んで楽しい一日になりました。

宿泊学習・一日遠足とも活動の様子・写真については別の機会に掲載いたします。



今年度1回目のほけんタイムは、新しい学年になり、体調を整える、連休も控えるということで山口先生から睡眠時間等、生活習慣についての指導をいただきました。今年度も月に1回、ほけんタイムが計画されています。

また、最後に今回も保健委員会を中心に4月のお誕生日の紹介をしてもらいました。

2年須藤さん 6年出口さん おめでとう！（^-）

本年度から5、6年の外国語科授業に毎週2回（火・木）、SET加配（外国語の授業を担当）が本校に配属されました。

永山 智美先生（所属校は伊作小）です。伊作小・花田小・飯牟礼小・永吉小・和田小の5校を担当されています。例えば5年生が永山先生と外国語を行い、6年生が朝倉先生と理科を行うなど、おかげで外国語の専門的な学習、さらには複式を解消した授業形態がとれています。時にタイミングが合えばALT（アレックス先生）と2人態勢での授業も実施できることもあります。

